

# «ICH SPRECHE GERNE VOM MUSEUM ZU ALLERHEILIGEN»

Das Interesse an der Weiterentwicklung des Museums zu Allerheiligen ist gross: 15 Vereine, Stiftungen und Parteien nahmen Stellung zur Machbarkeitsstudie.

**MUSEUM**  
SCHAFFHAUSEN

Lara Gansser

Vergangenen Mittwoch präsentierte die Stadt Schaffhausen einen Überblick der Vernehmlassungsantworten auf die Machbarkeitsstudie «Museum zu Allerheiligen 2025» und informierte über die nächsten Schritte. Auch wenn die Reaktionen sehr divers kommentiert und kontrovers beurteilt wurden, begrüssen rund zwei Drittel der Stellungnehmenden die Modernisierung des Museums sowie eine Attraktivierung des Eingangsbereichs. «Es war nie die Rede davon, dass wir den Vorschlag 1:1 umsetzen werden. Die Studie sollte zum Diskutieren anregen», so Bildungsreferent Raphaël Rohner. Insgesamt 15 Vereine, Stiftungen und Parteien nahmen Stellung zu der im Juli 2021 präsentierten Machbarkeitsstudie.

Doch auch wenn vieles, was die Zukunft des Museums zu Allerheiligen betrifft, nun nochmals neu aufgegleist werden muss, sieht Katharina Epprecht, Museumsdirektorin, die ausführliche Auswertung der Antworten auf die Machbarkeitsstudie als grosse Chance: «Das Publikum erwartet, dass sich unser Museum weiterentwickelt. Der Zeithorizont soll hier nicht endgültig definiert sein, deshalb spreche ich gerne

vom Museum zu Allerewigen.» Einige Entscheidungen wurden jedoch bereits gefällt: Das Museum wird weiterhin als Mehrspartenmuseum geführt, da genau diese Mehrspartigkeit das MzA auszeichne. Weiter wurden Handlungsfelder zur Weiterarbeit definiert, darunter die Barrierefreiheit, die Sanierung des Dachgeschosses Ostflügel sowie die grundsätzliche Aufteilung der Ausstellungs- und Serviceflächen. Eine Überdachung des Pfalzhofes wird vom Lenkungsausschuss abgelehnt. Unter Einbezug der museumsnahen Organisationen, welche sich an der Vernehmlassung beteiligt haben, werde nun partizipativ weitergearbeitet.

Die rund 80 Antwortseiten der Vernehmlassung sind unter [stadt-schaffhausen.ch/museum-zu-allerheiligen](http://stadt-schaffhausen.ch/museum-zu-allerheiligen) zu finden.



Die Vernehmlassungsantworten der Machbarkeitsstudie wurden ausgewertet. Bild: lg.